

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 4.849

Palma de Mallorca.—Viernes 29 de Enero de 1937

Precio: 15 céntimos

La misión histórica de los pueblos hispánicos consiste en enseñar a todos los hombres de la tierra que si quieren pueden salvarse, y que su elevación no depende sino de su fé y su voluntad.

RAMIRO DE MAEZTU

La voluntad de todo Madrid es entregarse sin condiciones al Ejército Nacional La miseria que sufren los rojos madrileños es espantosa

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de Enero de 1937:

Ejército del Norte:

Sin novedad en todas las divisiones, persistiendo el temporal de aguas, llevándose a cabo, no obstante el mal tiempo, una rectificación en las líneas de vanguardia de la 5.ª división cogien-

dose al enemigo un carro de asalto, 30 fusiles y mucho material.

Ejército del Sur

En Andalucía se ha ensanchado el frente en el sector de Alhama de Granada, habiéndose ocupado Arenas del Rey y Jacar.

Salamanca 28 de enero de 1937.

De orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

“Cuando lleguemos a Madrid los obreros que no hayais cometido crímenes vendreis a nosotros y os recibiremos con los brazos abiertos”

El «Gobierno» rojo de Barcelona ha ordenado el fusilamiento del comité de huelga de los obreros de la «Transmediterránea», que pedían les fuese doblado el jornal

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

El quirigay de la prensa madrileña

Burgos.—El diario «Política» pide al Consejo de Defensa de Madrid que es indispensable que cumpla con su deber, el cual es atender debidamente la capital, cuya situación es insostenible. «Solidaridad Obrera» ataca duramente a Largo Caballero diciendo que la defensa de Madrid incumbe en primer lugar al Gobierno, y después a la Junta de Defensa.

«Claridad» protesta contra los que en vez de cumplir las órdenes de evacuación, se dedican a presenciar, con un heroísmo ridículo, los bombardeos de la capital.

Los obreros de la Transmediterránea piden doble salario... y el «gobierno» fusila al Comité

San Sebastián.—Los obreros de la Compañía Transmediterránea de Barcelona se han declarado en huelga, pidiendo les sea doblado el salario. El Gobierno ha hecho fusilar a todos los que forman el Comité.

Los solemnes actos del día 30 en Alemania

Burgos.—De Berlín.—El ministro Goering ha dirigido una proclama al pueblo alemán anunciando que el Reichstag ha sido convocado para el próximo sábado, día 30, para oír al Führer Canciller Hitler.

Todos los alemanes oirán el discurso por radio, a cuyo efecto se instalarán en todas las oficinas, empresas, talleres y hogares, alrededor de los cuales se agruparán todos los súbditos de Alemania.

El programa fijado para el día 30 es el siguiente:

A las ocho de la mañana: Todas las banderas militares tocarán diáfano.

A las 9: Los niños de las Escuelas desfilarán ante el Führer.

A las 10: La guardia personal del Führer desfilará ante él.

A las 13: Reunión del Reichstag, en el cual el Führer pronunciará su esperado discurso.

A las 20: Marcha de las antorchas.

Un generoso discurso de Manuel Hevilla a los obreros rojos

Tenerife.—Manuel Hevilla se ha dirigido por radio a los obreros rojos. Manuel Hevilla es natural del Ferrol, como, el Generalísimo, es piloto y Presidente del Consejo Ejecutivo de Falange Española, que cuenta en la actualidad con un millón y medio de afiliados,

“EL ECO DE LAS TRINCHERAS”

Madrid aguarda de un momento a otro la entrada del glorioso Ejército Nacional

Desde nuestras filas se percibe claramente el desconcierto que reina en las filas rojas y se ve al enemigo mover sus fuerzas de un lado para otro

(Noticias de «Radio Requeté»)

El temporal continúa sin ceder. Esta mañana, a pesar del mal tiempo, quise aventurarme a salir a la trinchera; pero al poco rato me vi obligado a retroceder y acudir a mi escondite, pues era peligroso por el estado del tiempo y además por no verme en la necesidad de estropear mi coche, como otros muchos que se ven por la carretera, que tienen que ser remolcados, pues puede decirse sin exageración que en muchos sitios del campo el agua llega a una altura de medio metro.

A pesar del tiempo, nuestros soldados se han dedicado a efectuar alguna operación en el sector de Aranjuez. Han desalojado al enemigo de unas posiciones que el mando consideró no eran necesarias. Esta operación se efectuó muy fácilmente pues la resistencia del enemigo puede decirse que fué protocolaria, como lo es en todo el frente.

En estos días, en todo el sector de este frente, o sea desde Villaverde, Carabanchel, Usera, Aravaca y Las Rozas, hemos tenido únicamente tres heridos. Y esto que nuestras líneas, en algunos sitios, distan pocos metros de los parapetos enemigos, en cuyos sitios el paqueo es constante y es peligroso sacar la cabeza, puesto que inmediatamente uno ve un fusil contrario en acecho.

Desde nuestras líneas se percibe claramente el desconcierto que reina en las filas comunistas; se ve al enemigo mover sus fuerzas de un lado para otro, pues no saben porque sitio les darán la paliza. Pero se la darán; que no lo pongan en duda.

Hoy se han presentado a nuestras filas un capitán, un teniente, un sargento y un soldado, que cuentan que en Madrid, tanto los milicianos, como la gente civil, esperan de un momento a otro la entrada de nuestras fuerzas en la capital. Dicen que el día que tomamos Pozuelo, se veían milicianos por Cuatro Caminos que iban arrastrándose por el suelo a toda prisa y volviendo corriendo la vista atrás, creyendo ver siempre a nuestros soldados. Deseñe civil, unos abandonaban sus casas y otros preferían quedarse en ellas, pues decían que no habían hecho nada y no tenían porque temer al Ejército Nacional. En muchos balcones y azoteas se veían sábanas y trapos blancos. Producía un efecto impresionante ver a pobres gentes que al huir cargaban con cuanto podían al abandonar su hogar y se retiraban hacia el centro de Madrid u otros lugares apartados de la zona de combate. Estas gentes eran alcanzados por los milicianos, sucios y sin afeitar, que huían también de su puesto de combate; y al verlos pasar con cara desconcertada por el pánico, las pobres mujeres iban lanzando en medio de la calle, los cavichaches que habían podido llevar consigo, a fin de poder acelerar su huida.

La voluntad de todo Madrid, según estos evadidos, es entregarse al Ejército sin condiciones, pues saben perfectamente que el GENERALISIMO FRANCO lo tomará el día que lo ordene; pero en Madrid no manda nadie más que los dirigentes rusos. La miseria es grande por la falta de alimentos. Los guisos tienen que hacerse con trozos de

grasa que repugna a la vista. La población civil es la que sufre más, puesto que los alimentos se guardan para las milicias y estas se quejan también por la gran falta de comestibles que se nota, culpando de ello a los encargados del aprovisionamiento.

Por todo esto y con el fin de excitar a los milicianos y población civil contra los nacionales, y principalmente contra sus Jefes, los Generales Franco, Mola y Varela, la Junta de Defensa de Madrid publicó un boletín reclamando calma y diciendo que «si en Madrid se sufre hambre, es debido a que los barcos facciosos, no dejan llegar nuestros buques que conducen alimentos a los puertos». Esta explicación, ha producido un efecto contraproducente, pues ahora se han dado cuenta los madrileños de que tienen sus puertos bloqueados por la escuadra nacional.

Y al ver nuestra potente aviación volando sin oposición sobre las provincias que aún ocupan y sabiendo ahora que también dominamos en el mar dicen: ¿Porque no se acaba la guerra?—FERNANDO ORS.

Un religioso y noventa y cuatro estudiantes son vilmente asesinados por negarse a blasfemar

Unos evadidos de Cataluña, dan cuenta de un crimen salvaje cometido por los marxistas en Figueras. Se trata del asesinato en masa de un Padre y 94 estudiantes de la Congregación de María, los cuales se negaron a blasfemar, que era la única condición que les ponían, para darles la libertad.

Prensa de Barcelona que deja de publicarse

Barcelona.—«La Veu de Catalunya» que se publicaba ahora con carácter de independiente, dice que debido a la falta de primeras materias, dejará de publicarse.

Otras publicaciones han hecho lo mismo estos días, pues la falta de papel se hace sentir sensiblemente.

La evacuación de Madrid se efectúa de manera rapidísima

Madrid.—La evacuación de Madrid se está efectuando de una manera rapidísima.

La población civil de los pueblos de Fuencarral y Tetuán de las Victorias, está ya totalmente evacuada.

El heroico comportamiento del Requeté de Andalucía

Sevilla.—En una orden general del ejército del sur se nombra a un jefe para que abra el oportuno expediente a fin de saber si el Requeté de Andalucía se

ha hecho acreedor a la Medalla Militar colectiva, por sus hechos de armas durante esta campaña.

La columna de Mangada ha sido disuelta

Valladolid.—La Junta de Defensa de Madrid ha acordado disolver la columna Mangada a causa de la herida de éste y por quedar ya muy pocos milicianos en la misma.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Lamentos de una radio roja

Radio F E n.º 1, Falange Española de las JONS de Valladolid, a las 17:

Valladolid.—La radio emisora de la columna Durruti se lamentaba, en el día de hoy, de que los asuntos y divergencias entre los altos mandos en Barcelona trasciendan al público. Lamentaba se hubiera autorizado la reaparición de «El Diluvio», periódico que está dando cuenta de las desavenencias y discusiones entre el embajador soviético Osejenko y la FAI.

Reunión del Consejo de la S. de N.

Ginebra.—Se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones en sesión secreta para discutir y estudiar el asunto de los refugiados en las embajadas extranjeras madrileñas. Alvarez del Vayo tomó la palabra, diciendo que lo que ocurre en España no es una guerra civil, sino simplemente «un levantamiento de cuatro militares descontentos».

¿Qué concepto tendrá el ridículo ministro marxista de la cantidad? Porque, o mucho nos equivocamos, o somos bastante más de cuatro los militares y no militares que estábamos descontentos y seguimos levantados. ¡Y lo que lo estaremos!...

En la Cámara Inglesa

Londres.—Hoy se reunió la Cámara de los Comunes, tratando de la defensa acerca del territorio británico. Sir John Simon dijo que Inglaterra está completamente incapacitada para rechazar un ataque aéreo. Se trató después el viaje de unos oficiales de la Marina Inglesa al Maruecos español para ver lo que hubiera de cierto en un supuesto desembarco allí de tropas alemanas. Lord Camborne dijo que, según el informe emitido por dichos oficiales, no hay tropas alemanas en la región de Tetuán y que no se puede suponer un caso de intervención. Lo mismo ocurre en la de Melilla. Coste—añadimos—que esto no lo decimos nosotros, sino unos oficiales británicos.

Bombardeo de la base aeronaval de Cartagena

Cartagena.—Un crucero nacional bombardeó la base aeronaval de San Javier. Varias granadas, 200, cayeron sobre dos hidroaviones que estaban

LA COMIDA DE LAS FIERAS

El Gobierno de Cataluña ha pedido al de Valencia una parte del oro robado que todavía le queda en su poder. Enterado el Gobierno de Bilbao ha pedido también su participación en el festín.

Látigo en mano tendrá que intervenir el verdadero señor de la España roja, el judío Rosenberg, para recordarles a las fieras que el destino del oro español es Rusia y no España. Así lo tiene decretado la Internacional, que está muy por encima de los localismos vascos, catalanes o valencianos.

RIALTO

Hoy de 3'15 a 11 noche

Stan Laurel y Oliver Hardy en

Salvad a las mujeres

Federic March - Norma Shearer en

Llama Eterna

En español

Lunes.—EL MILAGRO DE LA FE por Silvia Sidney y Chester Morris.

MODERNO

Hoy de 3'15 a 11 noche

Instantáneas de Hollywood

EL ALCAZAR DE TOLEDO

3 Lanceros Bengales

En español

por Gary Cooper - Marlene Dietrich

Lunes.—LA MASCARA DE FU MANCHU por Boris Karloff — EL OCTAVO MANDAMIENTO por Lina Yegros.

amarrados en una boya, destrozándolos. Media hora después, el buque continuó su rumbo sin que pudieran elevarse los hidros de la base por hallarse los pilotos en Cartagena.

Destitución de un coronel rojo

Tenerife.—Como consecuencia de los desastres sufridos por las fuerzas marxistas en los combates llevados a cabo en los frentes de Córdoba y Jaén, el Gobierno rojo de Valencia ha destituido al coronel Fernández Sarabia, que fué hace tiempo ministro de la Guerra cuando presidió Giral el Gobierno rojo. Ha sido apresado y presentado ante un Consejo de guerra sumarísimo para responder de su desastrosa actuación en el frente de Andalucía.

Confesión de un hijo de Giral

Paris.—El hijo de Giral, ex-ministro de Marina, que ordenó tirar por la borda a los patriotas que se sumaron al Movimiento Salvador, ha manifestado ha unos días que de la Embajada española en París, situada en la calle de Jorge V, han desaparecido unos variados lujos tapices que habían sido traídos de Madrid.

Asaltan hasta los cementerios

Burgos.—Un corresponsal de prensa comunica que, en Madrid, los rojos han asaltado los cementerios de San Isidro y San Sebastián y arrancaron cuanto encontraron a su paso. Mientras unos milicianos se dedicaban a arrancar las cruces, otros profanaban las sepulturas, desenterrando los cadáveres, de los que hacían mofa.

El Presidente del Supremo a las ordenes de un ex-presidiario

Valencia.—El ministro de Justicia, camaráta García Oliver, manifestó a los periodistas que se preparaba la toma de posesión del Presidente del Tribunal Supremo, que revestirá extraordinaria importancia. Al acto de la misma serán invitadas todas las autoridades y los representantes diplomáticos. Se pronunciarán varios discursos, que se radificarán a todo el mundo.

El espectáculo de la Magistratura sometida a un ex-presidiario es como la realización del sueño más ambicioso de las noches de calabozo.

Nadie quiere en Francia billetes del gobierno rojo

Paris.—El embajador rojo en esta capital, Araquistain, ha dicho que el Gobierno de Valencia ha declarado ilegales los billetes del Banco de España estampados por el Gobierno de Burgos. Diga lo que diga, la verdad es que en Francia nadie quiere los billetes españoles que no llevan la contraseña decretada por el Gobierno del GENERALISIMO FRANCO.

Peledistas asesinados en Madrid

Ta vera de la Reina.—Ha unos días se pasó a nuestras filas, en Pozuelo, el miliciano perteneciente al batallón Pelea. Domingo Biavo. Fué maquinista de los periódicos «Hoy», de Badajoz; «Ideal», de Granada y «El Debate», de Madrid. Este fugitivo de las líneas rojas confirma en su extensa declaración, el asesinato de los redactores de «El Debate», alguno ya conocido, como el de Bermúdez Cabete y los de González Ruiz, Santos Fernández, Gallego Gandalló y los hermanos Santos.

La sentencia contra Radeck

Riga.—El dictador Stalin, insaciable en el derramamiento de sangre, no accedió al indulto de Radeck, condenado a muerte por supuesto complot contra él; y en su consecuencia será fusilado. Hay que hacer notar que Radeck era íntimo amigo de Stalin y Lenin y colaboró en la preparación e implantación de la revolución comunista.

Llegada de muertos y heridos a Gijón

Gijón.—Llegaron a esta ciudad procedentes del frente de Oviedo un convoy de muertos y heridos.

Los muertos que han podido recogerse y que hoy recibirán sepultura son 42 y los heridos 102, de ellos, 24 graves.

Se prohibió el acceso del público, prohibiéndose también la visita a los hospitales, llegándose a desconocer a

cual de los siete instalados recientemente han sido conducidos los heridos.

Artículo del «Morning Post»

Londres.—Earest Baldwin y R. G. Y. F. Balfour, que llegaron hace poco de España, describen en un artículo publicado por el «Morning Post» la situación crítica que reinaba en España antes del movimiento nacional.

Los dos autores declaran que es un grave error creer que se trata en España de una verdadera lucha social de clases, tratándose únicamente de un levantamiento nacional contra el comunismo y el anarquismo. Existen pruebas irrefutables de que el 30 de julio los comunistas querían apoderarse del Poder y proclamar la República soviética española. Este plan comunista habría sido realizado si el General Frauco no hubiese desencadenado el movimiento nacional del 18 de julio con el fin de preservar a España de la dictadura comunista.

El artículo refuta la opinión según la cual los Gobiernos de la izquierda que entonces reinaban eran Gobiernos según la voluntad del pueblo. El país fué invadido por una propaganda soviético-rusa. Fueron creados focos comunistas en el Ejército y en la Marina, formando así los tentáculos del verdadero dominador de España: el bolchevismo.

Los dos autores se manifiestan contra las falsas ideas de los periódicos ingleses que todavía reproducen sobre los nacionales españoles. Ellos observaron que son soldados del antiguo Ejército español los que combaten en sus filas. Enseguida viene la Legión Extranjera española, que al contrario de la Legión francesa, está compuesta del 93 por ciento de nacionales españoles. Además de esto los marroquíes no desempeñan un papel tan importante en la guerra civil española como algunos pretenden.

Nuevas monedas de Euzkadi

Burgos.—El ridículo Gobierno de Euzkadi a encargado a Francia la fabricación de unas nuevas monedas de níquel, que pondrá en circulación en los primeros días del próximo mes de febrero.

Azaña guardado en Barcelona

Paris.—El ex-ministro republicano señor Ramos ha manifestado a unos informadores que la prisión a que está sometido el señor Azaña en Barcelona ha recrudecido, hasta el punto de que incluso la correspondencia le es interceptada. Los milicianos tienen ordenes de fusilarle en cuanto intente escapar. Las mismas consignas tienen los guardias de las trincheras, pues se sabe que el «verrugus» hizo ciertas gestiones para ver de librarse de la cárcel a que está sometido y escapar a Francia.

Espada de honor al general Moscardó

Avila.—Como se recordará, hace unos meses vino a España, acompañado de siete oficiales del Ejército, un príncipe rumano para entregar al héroe general Moscardó una espada de honor que significara el afecto y la admiración del pueblo rumano por su gesta admirable. Aquellos oficiales llegaron más lejos en su comunidad de ideas con sus hermanos españoles y no quisieron regresar a su país, alistándose en el Tercio y combatiendo desde él a los marxistas. De estos siete héroicos oficiales solo tres quedan en pie: dos han muerto y dos están heridos. Damos con toda emoción esta noticia, al mismo tiempo que expresamos al noble pueblo rumano nuestra gratitud y afecto.

Radio Milán a las 10:30 de la noche: Mensaje de Goering

Roma.—Desde Berlín el General Goering ha dirigido un mensaje a Mussolini en nombre propio y en el de su esposa expresándole su agradecimiento por las múltiples amabilidades que con ellos tuvo durante su estancia en tierras italianas. Dice que cuando estuvo en Italia pudo comprender lo bien que ha sabido llevar a su pueblo Mussolini, pues pudo comprobar el

contenido general que allí existía. Añade que informó detalladamente de todo al Fuehrer.

Los robos en Barcelona

Riga.—El asunto financiero en la región catalana, principalmente en Barcelona, está pasando momentos de verdadero apuro, pues después de haber sido robados todos los bancos, se dedican ahora a robar las casas particulares. Añade que en el sur de Francia existen verdaderas oficinas de reclutamiento de voluntarios para España, los cuales son llevados a la zona con promesas de mucha plata y después regresan a sus países sin ella. Semanalmente llegan a Perpignan 60 camiones cargados de comunistas, los cuales después de haber sufrido una visita médica, se dirigen hacia la frontera española.

San Juan de Luz.—En Barcelona, los dirigentes están escapando internándose en Francia, empleando para trasladarse a aquella zona, autos robados. Hace pocos días desapareció el coche Hudson número 58257, el cual estaba parado fuera del círculo socialista. El coche no ha sido hallado hasta ahora.

La actividad en los frentes

Salamanca.—La actividad en las dos partes beligerantes, disminuyó grandemente a consecuencia de las lluvias y el mal tiempo reinante. A pesar de todo ello, en el sector de Madrid, la artillería batió insistentemente las trincheras rojas como también la batallada de Vallecas y Cuatro Caminos. Los ataques de los rojos en el sector de Aranjuez, han sido duramente rechazados por los nacionales, los cuales han causado al enemigo grandes pérdidas.

En el frente andaluz, las fuerzas nacionales se han corrido 8 km. hacia el sur. En el occidente de Málaga, se ocuparon unas posiciones que dominan por completo la posición de Torremolinos. La aviación molestó activamente las defensas del centro de Málaga. Se reanudaron también las operaciones en el frente de Jaén en dirección a Andújar coincidiendo esta operación con la rebelión de los campesinos, los cuales se han alzado contra los rojos que quieren quitarles sus cosechas. Esta rebelión la ha manifestado el gobierno de Valencia que ha decidido castigar este acto; así fueron asesinados 2.000 campesinos sin formación de causa.

En la región de Alicante, los gubernamentales fueron obligados a huir ante la agresión de que eran objeto por parte de los campesinos, los cuales han nombrado jefes locales de gobernanación.

El avance del Ejército del Sur

Sevilla.—Las tropas del Ejército del S. han consolidado las posiciones últimamente conquistadas, recogiendo 7 ametralladoras, 307 fusiles, 3 camiones y 16 cajas de municiones.

La crisis belga

Bruselas.—Para que el gobierno pueda tener una mayoría en la cámara será necesario que se apoye en la minoría extrema. La dimisión de Vanderveelde ha sido ocasionada por la actitud poco energética que adoptó éste cuando el asesinato en Madrid del representante belga en aquella capital. Tan simple fué que no logró que el gobierno de Valencia diera las satisfacciones debidas que se le exigían, lo que ocasionó una protesta general y energética.

La implantación del partido comunista en África francesa

Toulouse.—La fundación del partido comunista en el norte africano, en Argelia y Túnez, ha producido la intranquilidad entre los trabajadores. En Orán la tranquilidad no ha aparecido desde que se implantó este, habiendo estallado una huelga que no ha podido ser todavía solucionada en las minas de Quebel Aluff.

El General Queipo de Llano

El General Queipo de Llano no dió anoche su acostumbrada charla, por hallarse indispuerto.

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

El Excelentísimo Señor Secretario General del Jefe del Estado Español y el encargado de Negocios de Italia han firmado hoy un convenio provisional de intercambio comercial entre España e Italia, por el cual las transacciones comerciales italo-españolas buedan sometidas al régimen de los permisos de exportación e importación. Para la liquidación de estas transacciones se establece una cuenta de compensación.

LOS COMUNISTAS RECLAMAN Y PRACTICAN UNA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL CONTRA ELLE DEBE LEVANTARSE LA UNION DE LOS CATOLICOS EN DEFENSA DE DIOS, DE LA PATRIA Y DE LA FAMILIA AMENAZADOS POR EL COMUNISMO.

El cuarto aniversario del advenimiento del nacional-socialismo.—Berlin.—El señor Goebbels, ministro de Propaganda del Reich ha dirigido una proclama al pueblo alemán anunciándole que el Reichstag ha sido convocado para el sábado próximo con objeto de oír un importantísimo discurso del Canciller Hitler. El 30 de enero, a las trece—dice el manifiesto—el Fuehrer hablará ante el Reichstag alemán. Sus palabras son las de la nación alemana; todos los alemanes podrán oír la palabra del Fuehrer por radio, en todos los almacenes, en todas las empresas, en todas las oficinas; el personal se reunirá alrededor de los altavoces y en todos los hogares alemanes se oírán las palabras del Canciller. Los servicios competentes se ocupan de preparar la conmemoración del cuarto aniversario del advenimiento al poder del nacional-socialismo. El ministro de propaganda publica por su parte el programa de la fiesta nacional del 30 de enero.

A las ocho todas las músicas interpretarán en todas las ciudades alemanas aires militares. A las nueve el doctor Goebbels hablará a los niños de las escuelas; a las diez la guardia personal del Canciller desfilará ante el Fuehrer en la Wilhelmstrasse; el Reichstag se reunirá a las trece para escuchar a Hitler; a las veinte desfile de antorchas.

A donde irá a parar el Gobierno de Valencia.—Los millones partidarios del desgobierno de Valencia que se encuentran en el extranjero, desconfían y ridiculizan al gobierno ruso español. Para pintar el negro porvenir del gobierno valenciano dicen: Primeramente el gobierno madrileño se trasladó a Valencia, de esta población irá a Barcelona, de esta última a Figueras, de Figueras a La Junquera y cuando no pueda más entrará en territorio francés, para que no le cojan los soldados del Generalísimo Franco.

Los disturbios en la marina inglesa.—Londres.—Esta tarde se ha reunido la Cámara británica para estudiar el acuerdo del primer Lord del Almirantazgo, sobre la expulsión de cinco hombres de la marinería de guerra inglesa, a cuya expulsión se oponía energicamente el partido laborista. Por treinta y cinco votos contra doscientos cuarenta y cinco ha sido aprobado el fallo del primer Lord del Almirantazgo. Este, Sir Samuel Hoare, ha declarado que adoptó esta determinación en vista de los graves actos de sabotaje que los encantados han venido cometiendo, de tal gravedad que han llegado a poner en peligro las vidas de varios millares de marinos ingleses. Sir Samuel Hoare ha afirmado que desde hace tiempo se ha venido haciendo en la marina de guerra británica una campaña tendenciosa de carácter extremista, que no solo había llegado a alcanzar a la marinería sino a la oficialidad. Para evitar mayores males es por lo que ha adoptado dicha determinación. Las declaraciones del primer lord del Almirantazgo han causado enorme sensación en los círculos políticos y en particular entre los miembros de la Cámara de los Comunes.

Las relaciones entre Bélgica y la España rusa.—Bruselas.—Serías divergencias de puntos de vista se han producido en el seno del Gobierno sobre las relaciones con el Gobierno de

Valencia después del asesinato del barón de Borchgrave. Parece que el líder socialista y primer ministro del ministerio belga, Vanderveelde, se ha opuesto a que se adoptaran energicas medidas. Ayer hubo un Consejo de Ministros extraordinario y en los medios bien informados se teme la crisis, cuyas consecuencias serian de suma gravedad para el país.

UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAU-DILLO: FRANCO!

ARRIBA ESPAÑA!! VIVA ESPAÑA!! VIVA FRANCO!!

SE HA PUESTO EN VENTA "MASONES" por F. FERRARI BILLOCH

Ultimas noticias

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada:

Lisboa.—En Valencia y Cataluña, los campesinos se manifiestan contra las exigencias de carácter marxista del Gobierno rojo español.

Málaga, nuevamente ha sido bombardada por la aviación nacionalista, causando las bombas de los aviones de FRANCO 70 muertos y un centenar de heridos. Los gubernamentales confirman la derrota sufrida en el frente de Granada.

En el frente de Madrid prosigue el tiroteo, apenas interrumpido por el temporal.

Paris.—El grupo radical-socialista ha acordado enviar una delegación a Cataluña. Se anuncia que arbitrarán también para España comisiones de Izquierda Republicana, Unión Socialista Republicana y Socialistas.

Bruselas.—El Presidente de la Cámara, Camilo Hayman, llegado a España, donde ha visitado los territorios ocupados por los rojos, ha manifestado que el asesinato del Barón de Bochgrave tendrá graves repercusiones en la política belga.

Londres.—Esta mañana se ha reunido el comité de no intervención en los asuntos de España. Se habló del asunto del envío de voluntarios. La sesión ga sido muy laboriosa. Se aprobó provisionalmente un proyecto dividido en dos partes: la primera trata del control terrestre de fronteras españolas por Francia y Portugal; la segunda trata del control marítimo.

Barcelona.—Se están habilitando algunos edificios para instalar en ellos al Gobierno de Valencia. Parece que el desgobierno de Valencia ha aceptado las condiciones que le ofreció el que aun se hace llamar Gobierno catalán.

Valencia.—La U. O. T. ha invitado a las organizaciones afines a un congreso antifascista de fabricantes de tejidos. El fin primordial del Congreso será llegar a la revisión completa de los carnets sindicales. El Congreso se celebrará a principios de febrero. La UGT celebrará una reunión previa para tomar una determinación sobre el asunto.

Se ve a la legua el objeto de dicho congreso: revisar los carnets para, a los milicianos comprendidos entre determinadas edades, mandales a la línea de fuego, a donde se resisten a ir.

Tenerife.—Las tropas nacionales que están al O. de Málaga se encuentran sobre Fuengirola y ocupan unos montículos que dominan por completo Torremolinos.

Avila.—Mientras dura el mal tiempo y dificulta los movimientos de las fuerzas nacionales, por estar convertido el terreno en un gran barizal, el Mando se está preocupando de la organización y preparación de todos los elementos que se necesitarán cuando las tropas victoriosas de FRANCO entren en Madrid. Se tiene especial cuidado en el abastecimiento de las fuerzas que allí entren y de la población civil que queda en la capital de España. De tal organización, se ocupan jefes y oficiales de Intendencia, habiendo sido escondidos, en lugares secretos, verdaderos almacenes en los que hay grandes cantidades de provisiones, que van aumentando progresivamente. La cantidad to-

PROTECTORA LA BANDERA

Realización de: JULIEN DUVIVIER ANNABELLA y JEAN GABIN EN ESPAÑOL

PRÓXIMO MIÉRCOLES LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO DEDICADA AL GLORIOSO GENERALISIMO FRANCO EN SEÑAL DE GRATITUD

En Palma

Patriótica labor de la Sección Femenina de F. E. de las J. O. N. S.

De la Sección Femenina de F. E. de las J. O. N. S., hemos recibido las siguientes notas:

Falange Femenina ruega a todas las maestras afiliadas a 1.ª línea acudir al local social Unión 40, el próximo sábado a las 12 y media de la mañana, para tratar asuntos de interés. ARRIBA ESPAÑA.

La Jefe de Falange Femenina, por medio de estas líneas agradece a las afiliadas de 2.ª línea, su ayuda entusiasta en todo momento y su laboriosidad lo que al mismo tiempo que acreedoras del agradecimiento de todos da lugar a que Falange Femenina pueda contribuir de manera entusiasta a todas aquellas obras de caridad y patriotismo. ARRIBA ESPAÑA.

Ropa para los hospitales del frente

Falange Femenina de Mallorca, siguiendo la iniciativa lanzada por Falange Femenina de Salamanca, invita a todas las familias mallorquinas, para que contribuyan a esta hermosa obra de confeccionar mudas para los soldados y falangistas heridos que se encuentran en los Hospitales del Frente.

Tratándose de una obra tan hermosa no dudamos que serán muchas las familias que enviarán prendas de ropa interior o mudas completas (camiseta, calzoncillo, camisa, calcetines, pañuelos) que destinados a los Hospitales del Frente serán una pequeña prueba de atención dedicada a los que tanto merecen por su valentía y abnegación.

A continuación publicamos la lista de los donativos y nombres de los donantes recibidos hasta hoy. Sra. La Fuente.—3 pares de calcetines, un chaleco, un jersey y dos calzoncillos.

Doña Antonia Brusotto de Barceló.—2 calzoncillos y 2 pares de calcetines.

Miguel Riera —1 par de calcetines, 1 calzoncillo, 1 camiseta y 1 camisa.

Magdalena Caimari.—1 par de calcetines, 1 camiseta, 1 calzoncillo y 1 camisa.

Bartolomé Pous.—1 doce de pares de calcetines.

Margarita Cabot (Esporas) 1 par de guantes y un jersey.

Catalina Llinás (Esporas) 1 jersey.

J. Rodríguez, una muda completa.

Señora de Soriano, 4 pares de calcetines, 4 camisetas, 4 bufandas. Por tratarse de una familia de refugiados queremos hacer constar el hermoso rasgo llevado a cabo por dicha familia al hacer entrega de las citadas prendas en nombre de sus hijos a quienes se las dejaron los Reyes Magos. ARRIBA ESPAÑA!

AYER TARDE SE INAUGURO

Exposición de prendas de abrigo

Ayer tarde a las cuatro en el salón de la Casa Primo de Rivera tuvo lugar la inauguración y bendición de la Exposición de prendas de abrigo con destino a los soldados del glorioso ejército nacional.

Asistieron el gobernador civil don Mateo Torres y señora, el presidente de la Diputación señor Obrador, el presidente y fiscal de la Audiencia señores Delgado Baquero y Lafuente, el jefe de Aduanas señor Marcote, el alcalde señor Zaforteza con su secretario particular señor Tous y Maroto, el jefe de Estadística, el delegado de Trabajo, el presidente de la Junta de Economía señor Casanovas, el jefe de Correos señor Enseñat, los miembros de la Junta Técnica de la Organización Nacional Sindicalista señores López Bassa, Bonet (don Alfredo) Espina, Cortés, Martorell, Pardi y Julnés, y los jefes militares de cuerpo señor Alvarez Ossorio, de la guardia civil; Zarranz, del Cuerpo Jurídico; R. Bassa, de artillería; Homar, de infantería; Pou, y Montaner, de ingenieros.

También había una nutrida representación de Falange Femenina.

El vicario de San Miguel Rdo. don Rafael Caldentey efectuó la bendición.

Seguidamente, el Jefe Provincial de la Organización Nacional Sindicalista don Ladislao López Bassa pronunció un breve discurso, diciendo en síntesis:

El principal objeto de nuestra Organización es, servir a Dios y ser útil a España.

Teniendo en cuenta los sinsabores de quienes luchan en el frente, y nuestro deseo de mitigarles, en lo posible, sufrimientos, en un alarde de actividad hemos confeccionado estas prendas para los defensores de nuestra causa.

He aquí nuestra obra; fruto de trabajo y amor.

En su confección han trabajado las mujeres mallorquinas, sin distinción de clases, ni ideologías, alentadas por nuestra primera autoridad eclesiástica.

Terminó con gritos de ¡España, una grande y libre! y ¡Arriba España!, que fueron contestados por todos los presentes.

El número de prendas que figuran en la Exposición es de unas quince mil.

Terminado el acto, se concedió la entrada al público a la Exposición.

El Arzobispo-Obispo visitó la exposición a las tres.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 29 de Enero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Jaime Alberti Moncada.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.

Visita y Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

Maniobras

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares estuvo ayer en Andraitx presenciando unas maniobras realizadas por la columna de aquel sector.

A su regreso se detuvo en Palma Nova, donde fué obsequiado con un almuerzo por el Jefe Provincial de Falange señor Marqués de Zayas. Acompañando a dichos señores se sentaron a la mesa el Comandante Jefe de Estado Mayor señor Marin de Bernardo, el Secretario del Jefe de Falange señor Torres, el Ayudante de S. E. Comandante Vidal, el Jefe de Policía señor Barrado, el Capitán de E. M. Sr. Puig y el Capitán médico señor Sergio de Obanaja.

La comida transcurrió en un ambiente cordial, propio del estilo militar y falangista de los comensales; la franca camaradería se aünó al espíritu de respeto y subordinación jerárquica a la elevada graduación allí presente.

Delegación de Hacienda de Baleares

Esta Delegación autorizada por la Junta de Defensa Nacional de Burgos ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia en los siguientes días: Día 1 de Febrero.—Montepío Civil, Jubilados y Clero.

» 2 id.—Montepío Militar y retirados. Letra A a Ll y Cruces.

» 3 id.—Retirados. Letra M a Z y Cruces.

» 4 id.—Retirados Decreto 25 de abril y Reservas.

» 5 id.—Montepío Militar y Retirados, que tienen consignados sus haberes por otras Delegaciones.

» 6 id.—Nóminas en general. Palma 28 de Enero de 1937.—El Delegado, *Mauro Ros*.

Diputación

Donativo

Para su ingreso en los fondos de la Suscripción Nacional ha sido entregada la cantidad de 4 707 pesetas, que íntegra, deducidos gastos, se ha recaudado en la representación de la opereta «Luisa Fernanda» celebrada el 19 del corriente en el Teatro Principal de esta ciudad a beneficio de dicha suscripción.

El Presidente de la Diputación señor Obrador expresa su agradecimiento en nombre del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares a todos aquellos elementos que desinteresadamente colaboraron en dicha función y muy especialmente a su organizadora la Sra. D.ª Margarita Garau de Moragues que venciendo insuperables obstáculos consiguió llevar a cabo su objeto; como también a todos

los que adquiriendo su localidad contribuyeron con su óbolo a la brillantez de dicho festival benéfico que dado su carácter patriótico respondió al éxito que se esperaba.

Renovación Española

Para los soldados

Acogiendo el llamamiento que hace la Sra. D.ª M.ª Isabel Pascual del Pobill, de la necesidad de ropa que hay en los Hospitales del Frente, para atender a nuestros valientes soldados la Sección Femenina de Renovación Española, ruega a sus socios y a todos los mallorquines de toda la Isla que tantas pruebas de patriotismo vienen dando, cooperen o tan benéfico fin, enviando una muda nueva, compuesta de camiseta, calzoncillos, camisa, calcetines y pañuelos. Las personas que no pueden dar una muda entera pueden dar una prenda o un donativo en metálico, todo ello lo pueden mandar a casa de la Presidenta Marquesa de Ariany, Salas 54, o a casa de la Vice-presidenta Condesa de España, Miramar 15.

No dejes de hacer este pequeño sacrificio para servir a Dios y a la Patria. ¡VIVA ESPAÑA!

DEPORTES

Futbol

Nota oficiosa de la Federación Balear

Relación de los partidos que se han de celebrar el próximo día 31 de enero de Campeonato de Mallorca segunda categoría.

A las 10:30 mañana, La Salle-Antoniana.

A las 3 de la tarde, Regional-Palma. De Campeonato Liga Amateur.

A las 10:30 mañana, Hispano Universal (Triana).

Sparta Armadáns.

A las 5 de la tarde, Uruguayo-Recreativo.

Mallorquí Europa.

Triana-Libertad.

Coruña-Colleuse.

Calatrava-Molinár.

En sesión celebrada por el Comité Directivo se tomó el acuerdo de imponer una multa de 10 pesetas al Racing Club, por haber celebrado un partido con la Juventud Seráfica de Lluchmayor sin que este Club estuviese federado.

En La Puebla

Domingo día 31 del corriente se celebrará en el campo de «Sa Fortaleza» un encuentro entre los primeros equipos del C. D. Mallorca y U. S. Poblense. Dada la serie de encuentros que lleva ganados el equipo local y por enfrentarse la técnica del C. D. Mallorca con el empuje y brío de los muchachos de la U. S. Poblense.

El C. D. Mallorca alneará así:

Oliver; Vdal Vázquez; Sans Guzmán; Parera; Pócovi Alzamora, Planas, Felipe y Gomila.

ce de los caminos que conducen a Valladolid y Banyalbufar; bajada a pie al Port d'es Canonge, Son Buñola y Vuelta del General hacia Banyalbufar, donde se comerá, y por la tarde se regresará en camión a Palma.

Comida individual. Inscripciones hasta el mediodía del sábado, en el local social, Paseo del Borne, 36. Teléfono, 2216. ARRIBA ESPAÑA!

TEATRALES

Principal

Constituye un éxito extraordinario la proyección de la exquisita producción española «Rosa de Francia», deliciosa creación de la gentil artista Rosita Díaz.

Es también celebradísimo el film español «Conoces a tu mujer», gran creación de los notables artistas Carmen Larrabeiiti y Rafael Rivelles.

Este programa se proyectará solamente en las funciones de hoy viernes y del próximo domingo, debido a que mañana sábado debe tener lugar la nueva representación de «Luisa Fernanda».

«Luisa Fernanda»

Repuestas de su indisposición las señoritas Saiz y Nadal, el sábado día 30 se celebrará la segunda representación de «Luisa Fernanda» a las cinco y media en el Teatro Principal con los mismos elementos del día 19 y fin de fiesta dirigido por la señorita Lang.

El Requeté de Binisalem

Lección de Hispanidad

Organizado por el Requeté de Binisalem, dió una conferencia sobre «Hispanidad» asistiendo numerosísimamente a esta conferencia el Rdo. don Valentín Herrero, Consiliario del Requeté de Mallorca.

El acto fué presidido por el Señor Conde de Torresaura, a quien acompañaban las Autoridades militares y civiles de dicha villa y el Secretario General señor Quint Zaforteza.

El Rdo. señor Herrero desarrolló magníficamente el tema al que encuadró dentro de la más pura doctrina tradicionalista.

Al terminar su parlamento el Rdo. señor Herrero, que escuchó grandes aplausos habló brevemente el señor Conde de Torresaura, agradeciendo a todos especialmente a las Autoridades su asistencia al acto.

Hizo también el Conde de Torresaura una descripción del auge siempre creciente del carlismo aludiendo a este propósito a la reciente incorporación hecha en Burgos y repetida en todas partes del Bloque Nacionalista que acogió al Dr. Albiñana a la Comunión Tradicionalista Española.

Fué también muy aplaudido.

GACETILLAS

HALLAZGOS.—Relación de objetos encontrados en la vía pública, con expresión de los nombres de las personas que los han encontrado y los han entregado en esta Jefatura de la Guardia Urbana, los cuales serán entregados en la misma a las personas que acrediten ser de su propiedad.

Un saco conteniendo 4 bastones y prendas de soldado.

Un almanaque de bolsillo el cual contiene un pase de la Comandancia de Marina, a nombre de don Alfredo Brizzi, encontrado por un Guardia de Circulación.

Un guante de ropa, de señora, negro, encontrado por un Guardia urbano.

Un llavín conteniendo ocho llaves.

Un guante de caballero, encontrado por un Guardia nocturno.

Una libreta de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, a nombre de don Juan Bofill Bofill encontrada por el niño Arnaldo Florit, domiciliado en calle S. Elías 8.

Un imperdible de oro, montado con adornos y perlas, encontrado por doña Matilde Martínez de Riera domiciliada en calle Cavallería 5 1.ª.

Una llave encontrada por don Juan Pallicer.

Una tablilla de carro de transporte núm. 2402 encontrada por don Juan Torres.

Ciclismo

Velódromo de Manacor

Organizadas por la Sociedad Club Ciclista Manacor se celebrarán en el hermoso Velódromo de dicha Ciudad unas interesantes carreras ciclistas a beneficio del Movimiento Nacional y de las Cocinas Económicas de dicha ciudad, bajo el siguiente programa: 1.º Desfile obligatorio (3 vueltas).

2.º Carrera de Velocidad (series de 3 vueltas y final de 3 vueltas).

3.º Carrera Australiana para 4 corredores (12 vueltas).

4.º Carrera de Eliminación cada 3 vueltas.

5.º Carrera Individual de 30 vueltas para 4.ª y principiantes.

6.º Carrera Individual de 60 vueltas con espins cada 5 vueltas.

Conductores inscritos: Flaquer, Ramón, García, Más, Gayá, Fullana, Oliver, S. Jivá, Serra, Llodrà, Durá, Amer, Truyols.

Se invita a todos los corredores que no estén inscritos y quieren inscribirse a tan benéfico acto pueden hacerlo hasta el sábado 30 del actual en el local del C. C. Manacor Alameda de Salvador Juan, 3 (Café Manacor).

Turismo

Excursión para el domingo

Salida de Palma en camión a las 7:30 de la mañana, para Esporas y cru-

LIRICO

HOY Y TODOS LOS DIAS DE 3 A 11 NOCHE Dos rigurosos estrenos dos William Powell y Jean Arthur



Mi ex Mujer y Yo

Richard Dix y Margot Grahame en

El valiente de Arizona

Lunes, martes y miércoles

LA VIUDA NEGRA

Pérdida

El día 27 Enero, en la Avenida de Aníon Maura, (frente Alhambra) extralanzóse 5 billetes de 100 ptas. Los números son conocidos. Se ruega su devolución en esta Administración calle Tercera, 2. (X.Y.Z.)

SI QUIERES LA PAZ...

El pueblo recuperado.—Al entrar en Andraitx una guardia de falangistas rinde honores al Comandante Militar. He aquí un pueblo rescatado para España y Occidente. El estilo militar ha impuesto su huella de ordenación y ley. Y también de sacrificio. Las mujeres de Andraitx, súbitamente, se despojaron del oro atesorado durante largos años de trabajo en América o en Francia. ¿Como pudo un pueblo al que se le consideraba rojo, devenir en pocos días uno de los más patriotas de la isla? El caso es que a Andraitx llegaron, no unos oradores vacuos de mítin, sino unos uniformes kaquí y unas camisas azules. Andraitx se recuperó a sí mismo y hoy se honra de ser español.

Pero ya el automóvil está lejos de Andraitx. La extrema retaguardia de la columna acaba de ser rebasada. Echamos pié a tierra y nos dirigimos al observatorio central donde se halla el puesto de mando. Perfectamente, con precisión matemática los telégrafos de señales van dando cuenta de la simultánea ocupación de los objetivos.—¿Pero como es posible que la artillería haya podido llegar a este picacho?—preguntamos señalando a unos montes escarpados del flanco izquierdo. El oficial de enlace de artillería sonrió: «El caso es que, ha llegado y en menos tiempo del que calculábamos»

Recordando otros tiempos, hemos interrogado a un antiguo camarada, hoy jefe del batallón:—¿Donde tienes establecida la base de fuego?—Y la respuesta no ha podido menos de complacer al antiguo profesional de ametralladoras. Huyendo de las crestas topográficas y de los accidentes fijantes del terreno, la línea mortífera de máquinas se extendía, sinuosa y discontinua, presta a establecer una barrera de fuego infranqueable.

Allí estaría, caso de que sucumbiera la línea avanzada de vigilancia, la línea de detención del enemigo. Sobre ella convergerían las armas automáticas y el grupo de baterías de campaña.

—¿Daría tiempo el enemigo a que vosotros ocuparais estas posiciones?

Un avión de reconocimiento, con el zumbido de su motor, ha proporcionado elocuente respuesta a nuestra pregunta.

Descendiendo del puesto de mando, hemos llegado hasta la costa. Allí los uniformes kaquí del ejército regular habían sido sustituidos por la heterogeneidad de las milicias; camisas azules, trajes de obrero, gorros de cuartel. Un mismo estilo, sin embargo: la rigidez del soldado y la mirada firme, decidida, del militar subordinado que no baja la vista ante el superior, sino que clava en él los ojos con la serena arrogancia del que obedece, no al capricho de un hombre, sino a la inmutabilidad de una idea. Al frente de los milicianos un capitán; un héroe popular que, desde simple soldado voluntario, alcanzó la jerarquía de su empleo y el honor de sus condecoraciones. No necesitamos nombrarle: lleva al pecho la cruz laureada de San Fernando...

Y ya de regreso, el desfile. ¡Infantería niña, abnegada, oscura, monótona, siempre dispuesta al sacrificio! Obreros, campesinos, burgueses de la clase media, viejos oficiales, jóvenes alléres improvisados, —masa heterogénea que simboliza la complejidad de la Patria, —al veros desfila esta mañana, un antiguo camarada, que hubo de abandonarnos cuando nuestra bandera se tiñó de morado, hubiera querido mezclarse a vuestras filas para gritaros, poniendo todo el alma en su nostalgia y en su orgullo:—¡Yo también fui infante!

Después, la Artillería. El Arma hermana. Hemos recordado al Coronel de Artillería francesa que murió mandando una brigada de Infantería: «Muerto satisfecho porque he alcanzado el mayor anhelo de mi vida: mandar y servir en Infantería».

Si al comista no le hubiera truncado su carrera aquella república de «trabajadores», también hubiera deseado, como el máximo honor de su profesión, y como una continuidad de su apellido, alcanzar el honor de servir en Artillería...

Pero ya los automóviles nos aguardan. Forzoso es restituírlos a nuestros deberes cotidianos; a la esclavitud de la pluma. Mientras escribimos, sabemos que Malloca, no está indefensa. Hace seis meses, tiranizado por unos

teorizantes del pacifismo, si lo estaba. Ahora, no.—Ahora, como decía un campesino—mandan los militares.

Es decir: ahora puede vivir—y vive—en paz.

De la Retaguardia

Prendas para los soldados

Ayer tarde se abrió en la Casa de **PRIMO DE RIVERA** la exposición de prendas de abrigo, iniciada por la Organización Nacional Sindicalista y patrocinada por nuestra Falange Femenina de las J. O. N. S., por esa benemérita sección de Falange Española; el éxito de la exposición patentiza lo acertadamente que sus iniciadores siguen esa corriente de ayuda y de amor que vá de la retaguardia a la vanguardia.

Y esta exposición, pleno éxito en cantidad y calidad—quince mil prendas—es elocuente muestra del entusiasmo y del espíritu de sacrificio que anima a la mujer que trabaja para comodidad y alivio de quienes a diario hacen alarde de heroísmo para conseguir sea ensanchada nuestra tierra liberada hasta conseguir esa España Una, Grande y Libre, actualmente en gestación.

Las prendas presentadas, guantes, pasamontañas, chalecos, etc., síntesis del espíritu cristiano y humanitario de vestir al desnudo, al ser entregadas al General Queipo de Llano para repartirlas en las trincheras y en los hospitales dirán de la generosidad de tantas mujeres patrióticas — entre ellas bastantes monjitas—que pusieron a contribución tiempo y paciencia en honor a esos soldaditos que en la cruenta reconquista de España se sacrifican para nuestro bienestar y nuestra tranquilidad y para la paz y grandeza de la España futura.

Vaya nuestro parabién a los iniciadores de la exposición y en particular a la sección de Falange Femenina de las J. O. N. S.—**FERRER GIBERT.**

Lo que dice

la prensa roja

«Diario de Barcelona» atremete contra Izquierda Republicana de Cataluña y termina con esta leve combinación para su «leader» — «Bien pobre sería aquella personalidad que al fin de nuestra revolución quisiera terminar con una República Federal».

«Trabajo» habla de «los campesinos de Tarragona que han trabado una lucha fratricida empleando armas que temjan que estar en el frente»—Gracias por la noticia.

«El Diluvio» está indignadísimo contra Francia. En su artículo de fondo titulado: «La conducta de ellos y la nuestra», dice:—«En momentos de apuro empezó en el extranjero la campaña para los aliados, nosotros les ayudamos: 30.000 hombres de los nuestros se alistaron en la legión extranjera, de los cuales más de la mitad dejaron sus huesos en Alsacia; mientras estos hombres luchaban nosotros enviábamos a Francia nuestros víveres, y miad como nos pagan ahora ellos, que nos privan de todo, establecen control y no permiten que nos envíen armas ni nada...—«El tono no puede ser más irónico y es que, naturalmente, el contemporáneo de Noé no puede prescindir del estilo bíblico.

«Solidaridad Obrera» a su vez, atremete contra Chile.—«Estos señores pacifistas del «Frente Popular» terminarán declarando la guerra al mundo entero. Menos mal que disponen de un caudillo, digno sucesor de Alejandro y Napoleón: el invicto general Mija que, según el «Diario del Comercio» es la esperanza de la República.

¡Pobre niña, que pocas esperanzas le van quedando!

Pérdida

Habiéndose extraviado una rueda de recambio de camión, en el trayecto de Alcudia a Palma, o en los alrededores de Alcudia se suplica a la persona que la haya encontrado de conocimiento al Alcalde de dicho Pueblo

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

RADIOGRAMAS

España

La comisión inglesa confirma no hay alemanes en Marruecos

Londres.—La comisión que fué a investigar con todo detalle lo que había de cierto sobre el pretendido desembarque de tropas alemanas en el Marruecos español, ha declarado que solo existen algunos alemanes, pacíficos turistas en la ciudad de Tetuán, de modo que su presencia no justifica la alarma causada en los círculos políticos. Lo mismo en Berlín que en Salamanca dicen que no hay objeción a la presencia de dichos extranjeros en la zona española.

Sociedad de Naciones

La cuestión de Danzig

Ginebra.—En relación con los acontecimientos que la Liga ha tenido que entender estos días, la cuestión de Danzig es la que tiene más importancia. El doctor Greuser presidente del Senado de dicha población, dijo que la buena colaboración entre Danzig y Polonia ha contribuido a mantener la paz europea.

Conferencia Económica

Ginebra.—El presidente de la Comisión de Economía de la Liga, propuso y fué acordado que el primero de Abril tenga lugar en Londres una Conferencia Económica.

También se discutirá el problema de la producción y comercio del azúcar quedando el asunto por tratar cuando se dejó en Diciembre pasado. La sesión continuará dedicada a asuntos económicos.

Rusia

Una vista en el proceso contra los trozkistas

Moscú.—El miércoles por la noche continuó el proceso iniciado contra los trozkistas. Tuvo lugar la vista contra Grasihe que en 1921 vino de Checoeslovaquia con un grupo de prisioneros rusos y se naturalizó ciudadano ruso en 1922. Trabajó como espía al servicio de los checos y luego entró en la combinación de Trozki. Mérovitch, otro encartado es acusado de haber entregado los planos de una fábrica rusa de productos químicos, declaró que fué visitado numerosas veces por representantes diplomáticos de una potencia central el verano de 1935.

Moscú.—Continúan las confesiones impresionantes de los trozkistas en el proceso que tiene lugar en esta capital. Ha sido detenido un hijo de Trozki por haber inducido a la rebelión a varios obreros. El general Putna ha sido fusilado. En las habitaciones de Stalin se ha descubierto una bomba según declaran en los medios informados de la capital.

Nuevo proceso contra los trozkistas

Varsovia 28.—Un tercer proceso contra partidarios de Trozky tendrá lugar en Moscú en el mes de abril próximo, según noticias de la prensa polaca.

Entre los procesados se encontrarán Bucharin, ex-redactor jefe del periódico «Izvesija»; el general Putna, ex-agregado militar en Londres; el capitán Smuty, ex-presidente del consejo de comisarios del pueblo; y varios otros bolcheviques antiguos.

Austria

Firma de un pacto económico germano-austriaco

Viena 28.—Se firmó el acuerdo económico entre Alemania y Austria.

Italia

El duque de Bergamo doctor honorario de Bolonia

Milán.—La Universidad católica de dicha ciudad ha otorgado el título de doctor honorario al duque de Bergamo.

Reglamento de circulación

Roma.—La comisión interministerial del ministerio de trabajos públicos ha redactado un reglamento para la circulación de las ciudades italianas.

Este reglamento entrará en vigor en todas las ciudades del reino.

Los peligros de la propaganda comunista

Roma 28.—Refiriéndose a la propa-

ganda comunista cada vez más extendida en el territorio francés del Norte de África y en Siria, y en las repercusiones que tiene en la misma Francia, el periódico italiano «Teve» insiste en las consecuencias peligrosas de semejante propaganda.

Escribe que el gobierno del frente popular es responsable de todo. No solamente Francia, dice, sino todas las naciones europeas que están interesadas en que se mantenga el orden en las colonias, para que no parezca la autoridad y la civilización de Europa.

Francia está a punto de cometer un suicidio como potencia colonial en África. Ello sería un golpe asestado a la misma existencia de Europa, y se debe impedir. Por lo tanto es el deber de Europa de vigilar cuidadosamente los acontecimientos en Argelia, y sus repercusiones en Francia.

Francia

El préstamo de Francia a Inglaterra

Paris 28.—Siguen envueltas en misterio las negociaciones entre el gobierno francés y el consorcio de banqueros ingleses, referentes a un préstamo para ayudar a dicho gobierno a resolver las dificultades de su presupuesto. Se cree que el importe de dicho préstamo será de 50 a 100 millones de libras esterlinas.

El corresponsal en Londres del periódico «Le Petit Parisien», que está en contacto bastante estrecho con el «Quai d'Orsay», comunicó ayer miércoles que los centros relacionados con el gobierno británico dicen que se ha llegado a una conclusión definitiva en las negociaciones. Sin embargo, los términos de la transacción no se harán públicos por ahora.

Se cree que la cantidad que el gobierno francés recibirá será más importante de lo que se había dicho anteriormente.

El periódico «Le Fíguro», que es a menudo el portavoz de un grupo industrial muy importante, escribe que el préstamo será de plazo corto, y se habrá de reembolsar antes del fin del año 1937; que será de 50 millones de libras esterlinas, cantidad que equivale a cerca de 5.000 millones de francos.

Se aumenta el tipo de descuento

Paris 28.—El Banco de Francia aumentó el tipo de descuento, elevándolo a 4 por 100, hoy jueves; lo había reducido a 2 por 100 el día 15 de octubre último.

Polonia

Registros y detención de comunistas

Varsovia 28.—Por orden del comisario del Estado en dicha ciudad, la policía practicó registros en varias casas, anoche, y detuvo a 38 comunistas.

Entre los detenidos se encuentran tres cabecillas, que estaban en posesión de pasaportes falsos, y a quienes la policía estaba buscando desde varios meses.

Bélgica

La crisis del gobierno

Bruselas.—La dimisión del gobierno belga se atribuye a la conducta que el gobierno ha adoptado para con el de Valencia.

Se cree que dicha crisis estará solucionada después del jueves.

Imperio Italo-Etiope

Gran peregrinación a La Meca

Addis Abeba 28.—El instituto nacional del turismo organiza una gran peregrinación a La Meca.

Participarán varios millares de mahometanos.

Estados Unidos

El nuevo tratado de comercio con Inglaterra

Washington.—La embajada inglesa en un comunicado oficial, dice que antes de la firma de un nuevo tratado de comercio es preciso hacer nuevas exploraciones entre los expertos.

El comunicado añade que el secretario de comercio inglés señor Walter Hucciman ha cambiado parecer sobre varios puntos con el presidente Roosevelt, entre ellos varios que están en el carnet de la Sociedad de las Naciones exceptuando los asuntos que se relacionan con España.

Alemania

En la bolsa hubo normalidad

Berlin.—La bolsa de esta capital aunque no estuvo muy ocupada en la compra de acciones, sin embargo, las operaciones se llevaron a cabo normalmente.

La ley promulgada el martes pasado sobre la regulación de las compañías por acciones no tuvo efecto alguno perceptible en los negocios. Sin embargo, se tiene la vista fija en las cotizaciones.

Discos de las óperas de Wagner

Berlin 28.—Por primera vez desde que se celebran los festivales de Wagner, de fama mundial, en la ciudad de Bayreuth (Baviera), se hicieron discos de fonógrafo de las obras allí ejecutadas, concediéndose los derechos de exclusividad de los mismos a la compañía Telenfunken.

De los 22 discos que se hicieron, los diez primeros han sido puestos ahora a la venta.

Las obras de Richard Wagner fueron ejecutadas en el Teatro de la Opera, por una orquesta de 140 profesores escogidos y por un coro de 170 personas.

Holanda

Alto Comisario de Danzig

La Haya 28.—El vicealmirante holandés Degraeff, que había sido designado para el cargo de alto comisario de la Liga de Naciones en Danzig, informó al secretario general de la Liga que no puede aceptar.

Inglaterra

La Gran Bretaña y las respuestas de los gobiernos

Londres 28.—El gobierno británico dió instrucciones a sus representantes diplomáticos en Berlín, Paris, Roma, Lisboa y Moscú para que informen a los gobiernos de dichas capitales que ve con satisfacción que sus contestaciones a la nota de nueve de enero actual constituyen un nuevo paso hacia la uniformidad.

El gobierno británico entiende que no se hace objeción a las proposiciones expresadas y por consiguiente se pedirá al comité de no intervención señale la fecha en la que la prohibición referente a los voluntarios ha de entrar en fuerza simultáneamente en todas las naciones interesadas.

Además los representantes diplomáticos de Gran Bretaña expresarán el agrado de su gobierno por la aceptación de las proposiciones hechas e informarán a los gobiernos interesados que la fecha en que ha de entrar en fuerza la prohibición será señalada tan pronto como se haya llegado a un acuerdo sobre el control.

Los representantes diplomáticos británicos en Berlín y Roma informaran a los gobiernos italiano y alemán de que el gobierno británico acoge favorablemente su proposición de retirar a todos los voluntarios extranjeros que se encuentran ya en España.

El gobierno británico no ha tenido tiempo para estudiar dicha proposición, pero la transmitirá al comité de no intervención para que sea discutida en breve.

Se desea

comprar o alquilar una CENTRIFUGA nueva o usada. Dirigirse a Sra. Vda. de Enrique Escapa, calle Antich, 73.

Se necesitan

señoritas correctas y agradadas para negocio artístico. Presentarse de 4 a 5 tarde en Plaza de Cort n.º 9, entresuelo.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari Terreno.

Máquinas de coser

Arreglo y restauración, trabajo garantizado. Juanot Colom, 11.

Primer piso para alquilar

espacioso tiene garage, la escalera independiente y la fachada trasera mira al mar. Pedregal, 19, Son Alegre.